

ANIVERSARIO DEL INDER

Razones de una sede

Texto y Fotos Rosa María Panadero Vega

SANTIAGO de Cuba será sede el próximo 23 de febrero del acto político, deportivo y cultural en ocasión del aniversario 56 de la creación del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER).

Bajo la égida del pensamiento del Atleta Mayor, Fidel Castro Ruz, la actividad del músculo en la tierra indómita se ratificó el pasado año como la segunda potencia del país, por sus resultados en los ámbitos comunitario, deportivo y docente.

Por esa razón, **JIT** exhibe algunos de los logros que hicieron merecedora a esta provincia de tal agasajo.

DEPORTE PARA TODOS: MÁXIMA EXPRESIÓN

El Deporte para Todos sigue siendo el eje fundamental de la actividad en los asentamientos poblacionales urbanos y del Plan Turquino.

Santiago demostró avances en la satisfacción de la población, con el aumento de opciones para la práctica sistemática de actividades físicas, deportivas y recreativas en escuelas y comunidades, dirigidas a la formación en valores y la calidad de vida.

El Ms. C. Carlos Fernández Rubio, subdirector provincial de Deporte Para Todos, enfatiza:

«Atendemos los distintos grupos etarios, cuyos espacios principales son los combinados, con más de 9 mil profesionales especializados en diversas modalidades deportivas y de la cultura física. También es importante la actividad comunitaria, donde niños, jóvenes y adultos tienen prioridad a través de juegos tradicionales y una recreación sana, culta y útil».

La provincia se consolida como la que más practicantes sistemáticos aporta en el país. Al cierre del año existían unos 30 mil 170 en la actividad deportiva y 627 mil 215 en los programas de la cultura física, lo cual abarca el 68% de la población apta para ello.

En la promoción de la cultura física y el deporte los esfuerzos se encaminan hacia procesos sustantivos como Educación Física Escolar, Actividad Física Comunitaria, Recreación y Plan Turquino; las gimnásticas deportivas, los actos masivos y el Proyecto Marabana-Maracuba.

En 2016 se materializaron otros logros como el trabajo con más de 7 mil 500 centros laborales; el funcio-

namiento de 10 gimnasios de cultura física, 40 biosaludables y 200 rústicos al aire libre, esparcidos en los 63 combinados deportivos del territorio.

Asimismo, se logró la condición de Vanguardia Nacional en el trabajo del activismo, contando con 825 consejos voluntarios deportivos.

Durante dos años Santiago se ha mantenido en la élite del Cubaila, al agrupar a más de 8 mil participantes y la obtención del Gran Premio en el evento nacional.

Se mantiene la atención a los pacientes con enfermedades crónicas no transmisibles, los círculos de abuelos, el trabajo con embarazadas, el Programa Educa a tu Hijo y las actividades del verano.

FORMACIÓN DEPORTIVA: EJE PAR LA BÚSQUEDA DE CAMPEONES

La formación deportiva centra sus objetivos en la aplicación consciente de los proyectos de formación y educación, iniciación, reserva y preparación, superación e integración científica, deporte para discapacitados, atención a atletas y glorias.

También se contemplan los asociados a la programación, el deporte escolar y social, y el proyecto de jueces y árbitros, lo que propició la mantención del segundo lugar nacional integral.

En 2016 la categoría escolar ocupó el tercer lugar en puntos y el segundo en medallas, al totalizar 198. La provincia fue la de mayor representación de atletas procedentes del Turquino, alcanzando de manera general el tercer puesto integral en este apartado.

En la categoría juvenil y el deporte de mayores se mantuvo el segundo escaño. Actualmente, 123 atletas son de perspectivas inmediatas, lo que ratifica la condición de segunda potencia en el aporte a las escuelas nacionales.

A la delegación cubana participante en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, el territorio aportó 21 integrantes, destacando el metal dorado del grequista Ismael Borrero, primero de la delegación en la cita.

Los atletas discapacitados, encabezados por las velocistas Omara Durand y Yunidis Castillo, también contribuyeron a la actuación en la urbe carioca, al conseguir tres medallas de oro y una de plata.

En ese sentido cabe resaltar que el trabajo de la comisión de atletas se mantuvo por quinto año consecutivo en el primer lugar del país.

El Lic. Luis Ángel Aguilera Ross,



subdirector del área de actividades deportivas, comentó: «La provincia alcanzó un reconocido resultado en el control nacional del alto rendimiento efectuado a finales del 2016, con un total de 94,11 puntos, además de obtener la categoría de bien en 32 deportes, uno de regular (natación) y otro de mal (patinaje).

«También fueron declarados seis deportes en el primer lugar integral: lucha, judo, esgrima, balonmano, gimnasia artística y boxeo; en tanto el béisbol alcanzó el segundo puesto, a pesar de los resultados adversos del equipo de la primera categoría.»

El directivo expresó asimismo que «para el 2017 es necesario la realización de actividades de carácter competitivo en los centros escolares, los barrios y los combinados deportivos, pese al déficit de implementos.

«Igualmente seguiremos trabajando para lograr los avances que deben experimentar el béisbol, la natación y el patinaje. Además debemos trazar estrategias integrales para el enfrentamiento al robo de talentos desde la base y el trabajo con la familia», señaló.

CIENCIA Y TECNOLOGÍA AL SERVICIO DEL DEPORTE

La Subdirección de Docencia, CITMA y Medio Ambiente garantizó la calidad y superación de los docentes, conscientes de la necesidad del desarrollo sostenible y la aplicación de la ciencia y la tecnología al servicio de la actividad del músculo.

En el período anterior se incrementaron las acciones de superación para los profesores de los asentamientos del Plan Turquino. Varias estrategias permitieron un avance significativo en los resultados científicos, lo que puede resumirse en la condición de Organismo Destacado en la provincia en los resultados del Fórum y las BTJ; premios en el Fórum Nacional, el evento Inter-EIDE y el Fórum Nacional de Atención a Atletas.

Paralelamente, se alcanzaron lauros nacionales CITMA en las categorías de mejor joven investigador; mejores estudiantes investigadores y mejor autor; así como 58 sellos Forjadores del Futuro.

Los científicos del territorio participaron con 25 investigaciones en eventos internacionales, siendo el de mayor participación en el país, y con el estímulo de publicar en 100 revistas indexadas.

El subdirector de esa área, el Ms. C. Isabel Góngora Savigne, informó que «en el curso escolar 2015-2016 se graduaron en la EIDE 113 estudiantes, a quienes se les garantizó continuidad de estudios en la educación superior. También egresaron 123 estudiantes de la EPEF titulados como Técnicos Medios, y 87 glorias del deporte y atletas destacados de la provincia.

«Vale destacar que se logró en la EIDE una promoción del 100% y una retención del 98,3%; mientras que en la EPEF la promoción fue del 95,83% y la retención de 96,8%, indicadores en los que se generaron mejorías.»

Góngora manifestó además que

Santiago presta servicios de colaboración técnica internacional a través de 342 compañeros, de ellos 325 en Venezuela y 17 en otros países de América Latina y el Caribe, África y Asia. Potencialmente se evidenció un crecimiento en los servicios médicos especializados y científico-técnicos que se aplican a los 35 deportes practicados.

OTROS RESULTADOS RELEVANTES

La Dirección Provincial cumplió con otras funciones relacionadas con informática, control interno, inspección, atención a la población, superación de cuadros, recursos humanos, seguridad y protección, defensa, propaganda, aseguramientos y servicios, así como la planificación económica.

Debe significarse el trabajo desplegado por el Centro Provincial de Medicina del Deporte, garante de la atención médica y psicológica a todos los atletas que conforman la pirámide del alto rendimiento.

Según el Dr. Gerardo Cabrera, su director, «logramos una mejor integración de la tríada (médico, psicólogo y fisioterapeuta) en los tests pedagógicos, los chequeos de la preparación y la discusión de los planes de entrenamiento».

También se adquirió un Espectrofotómetro (VS-850) que proporciona un mayor conocimiento del estado de salud de los atletas.

En el orden constructivo se culminaron los procesos inversionistas del Ateneo Armando Mestre y la Pista Rekortán. Y en lo referente a los mantenimientos y reparaciones, se laboró en 22 instalaciones.

Las más significativas son la Academia de Béisbol Fermín Laffita, la EPEF, la Academia de Judo Hiroshima, el Combinado Deportivo Aurelio Janet, el Gimnasio de Judo del Cobre y el Estadio de San Luis.

Además, se trabajó intensamente en la ubicación de gimnasios biosaludables en los nueve municipios. ☐

